

**Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, en la  
inauguración del Modelo OEA**  
*27 de noviembre de 2014*

Muy buenos días.

Señor Embajador Alejandro Gordillo Fernández, exViceministro de Relaciones Exteriores;

Señor doctor Pablo Zúñiga, Representante de la OEA, y miembros de su misión en el Perú;

Señoras y señores representantes de varios organismos internacionales, de la Cancillería y de otras entidades nacionales;

Señoras y señores profesores;

Señoritas alumnos, señores alumnos;

Damas y caballeros:

Bienvenidos a la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar.

Más adelante ha ofrecido acompañarnos el Asesor Principal del Secretario General de la OEA, Embajador Hugo de Zela Martínez, quien se halla en Lima asistiendo a reuniones de nuestro organismo regional.

En los dos años anteriores, hemos tenido en la Academia sendos Modelos de las Naciones Unidas, con singular éxito. Ahora toca el turno a un Modelo de la Organización de los Estados Americanos, que por primera vez se va a llevar a cabo en esta casa de estudios.

Mucho agradecemos al Embajador Pablo Zúñiga, Representante de la OEA en el Perú, por haber acogido sin vacilaciones nuestra iniciativa de realizar este primer Modelo en la Academia y por su valioso apoyo para su implementación. El doctor Zúñiga es buen amigo de esta casa y varias veces la ha honrado con su grata presencia. Buen amigo mío. Hace pocas semanas, en este mismo salón, nos brindó una lucida disertación respecto a la Carta Democrática Interamericana.

Agradecemos igualmente al Embajador Alejandro Gordillo, exViceministro de Relaciones Exteriores, quien en una etapa de su destacada carrera diplomática fue Subjefe de la Misión del Perú en la OEA, cuando el Representante Permanente era nuestro recordado Embajador Luis Marchand Stens. Muchas gracias, querido Alejandro, colega y buen amigo.

Hacemos mucho aprecio también a funcionarios de la Oficina de la OEA en

Lima, lo mismo que a representantes de otros organismos internacionales y de varias entidades nacionales, que dentro de algunos minutos van a ser amablemente presentados por el Embajador Zúñiga.

Señoritas alumnas, señores alumnos:

El Modelo OEA pronto cumplirá 35 años de establecido. Al comienzo, sólo se realizaba en Washington, en acción conjunta OEA-Georgetown University. A mediados de la década de 1990 comenzó a efectuarse fuera de Washington, sede de la OEA. Dando un salto hasta junio de 2014, recordemos que en Arequipa hubo un Modelo OEA, de nivel universitario, con la activa participación de los Embajadores de Zela y Zúñiga.

Como sabemos, este Modelo, que se prolongará hasta mañana, constituye un simulado doblaje de sesiones del Consejo Permanente. La idea es hacer uso de este ejercicio como una manera para dar a conocer el trabajo, funciones, de nuestro organismo continental, el más antiguo en su género a nivel planetario.

Ustedes, señoritas alumnas, señores alumnos, actuarán como delegados de los países miembros. Así podrán familiarizarse con procedimientos, temas, estructura de la OEA y también desarrollar aptitudes para el debate, la negociación, la redacción, la oratoria.

Para este ejercicio se ha escogido un tema de palpitante actualidad, cual es el ébola y las repercusiones que ese terrible mal puede tener, no sólo como urgencia sanitaria, que requiere inmediata acción colectiva, sino como potencial, hipotético, caso de terrorismo hemisférico.

El Embajador Zúñiga amablemente habrá de proporcionar las explicaciones del caso, a quien me es grato dejar en el uso de la palabra, con reiterado agradecimiento, extensivo al Embajador Alejandro Gordillo y a todos quienes proporcionan su muy importante respaldo. Igualmente, mucho valoramos el eficaz trabajo realizado por el Ministro-Consejero Walter Linares, Subdirector de Estudios de la Academia, en la organización de este Modelo OEA.

Muy buena suerte, señoritas “delegadas”, señores “delegados”.

Muchas gracias.